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ВЕСЕННЯЯ И ОСЕННЯЯ МИГРАЦИИ ВЗРОСЛОГО СЕРОГО 
ЖУРАВЛЯ, ПОМЕЧЕННОГО В ДОЛИНЕ ХУЛЫ (ИЗРАИЛЬ) В 2014 Г.

С. Пекарски 

Лаборатория популяционной экологии университета Хебрю, Иерусалим, Израиль
E-mail: freizy13@gmail.com

Исследование выполнено Лабораторией экологии движения (Movement Ecology Lab) 
Еврейского университета в Иерусалиме (Hebrew University of Jerusalim), под руковод-
ством проф. Р. Натан и при поддержке Еврейского национального фонда (JNF- KKL).

Серый журавль пойман и помечен прикрепленным к ножному кольцу GPS пере-
датчиком (GPS-GSM Solar Recharge Telemetry Unit CTT-1045a_LB, CellTrack Tech) 
19.02.2014 г. Мечение проведено в рамках выполняемого исследования по изучению 
хода миграции журавлей, зимующих и мигрирующих через долину Хулы, Израиль. 
Меченый журавль начал миграцию на север 7.03. и прибыл вечером того же дня на 
место миграционной остановке в окрестностях г. Тарсус (Tarsus) на юге Турции. На 
следующий день он достиг места остановки на оз. Сейфе (Seyfe Gölü) в централь-
ной Турции и отдыхал там в течение следующего дня. 9.03. журавль продолжил 
миграцию на север, пересек Чёрное море и прибыл на Крымский п-ов, где держался 
в течение 27 дней, после чего 4.04. продолжил миграцию. Из-за отсутствия данных 
передатчика вследствие временных проблем с зарядкой батареи, дальнейшие дета-
ли миграции на север неизвестны. К 17 апреля журавль прибыл на места летнего 
пребывания в Поволжье, где провел лето в Кировской обл., сделав в течение мая 
два длительных перелёта в Республику Башкортостан и один на север Кировской 
области. Скорее всего, журавль не гнездился. 

Осеннюю миграцию меченая птица начала 19.09., прибыла на оз. Маныч Гудило 
(Ростовская область), где держалась в течение 20 дней и затем мигрировала на юг 
по направлению к Кавказу. Однако журавль не пересёк Кавказский хребет, а опять 
повернул на север и остановился на 18 дней на оз. Солёное (Ставропольский край),  
где кормился на окрестных полях. Позже он мигрировал в южном направлении и 
достиг долину Хулы 21.10., сделав по пути три остановки — в Грузии, юго-восточ-
ной Труции и Сирии. 

Таким образом, весеннюю миграцию журавль совершил по русско-понтийской 
ветви восточноевропейского пути, а весеннюю — по кавказскому пролётному пути. 

ONE YEAR MIGRATION TRIP OF AN ADULT COMMON CRANE 
RINGED AT THE HULA VALLEY (ISRAEL) IN 2014

S. Pekarski

Movement Ecology Laboratory, Hebrew University, Jerusalem, Israel
E-mail: freizy13@gmail.com

Thе research was conducted at the Movement Ecology Lab in the Hebrew University 
of Jerusalem under the supervision of Prof. Ran Nathan and supported by the Jewish 
National Fund (JNF- KKL). 
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Рис. 1. Пролётные пути взрослого серого журавля, окольцованного в Израиле
Fig. 1. One year trid of adult Common Crane ringed in Israel

Место кольцевания в до-
лине Хулы, Израиль
Place of a Common Crane 
banding in Hula Valley, 
Israel

Весенняя миграция
Spring migration

Осенняя миграция
Autumn migration

The crane was captured and fitted with a leg configuration GPS tag (GPS-GSM Solar 
Recharge Telemetry Unit CTT-1045a_LB, CellTrack Tech) on 19.02.2014. The tagging 
was done as a part of ongoing research on the decision making processes during migration 
of the cranes wintering in and migrating through the Hula Valley. The crane started its 
migration north on 07.03. and arrived in the evening of this day for a one night stop at 
Tarsus City in southern Turkey. The next day the individual reached a stopover site at 
the Seyfe Gölü Lake in central Turkey and stayed there for one day. On 09.03. the crane 
continued its migration northward, crossed the Black Sea and arrived at the Crimean 
Peninsula where it stayed for 27 days, continuing its migration on 04.04. Due to gaps in 
the data caused by temporal problems in buttery charge, further details of the northward 
migration are unknown. By 17.04. the individual arrived at the summer area in the Volga 
Region where it spent most of the summer in the Kirov Region with two long flights 
to Republic of Bashkortostan and one to the north of Kirov Region during May. The 
individual most likely did not breed that year. 
The crane began its migration south on 19.09., arrived at Manych-Gudilo Lake (Rostov 
Region, Russia) and stayed at this site for around 20 days and then migrated towards the 
Caucasus Mountains. However, the crane did not cross the mountain range, but turned 
again northward and stopped for another 18 days at the Solenoye Lake (Stavropol Region) 
and the surrounding fields. Later the individual migrated southward and reached the Hula 
Valley on 31.10. making three one night stops in Georgia, south-eastern Turkey and Syria. 
Thus, in spring the Common Crane migrated along Russian-Pontic migration route of the 
East European Flyway, while in autumn it flew along Caucasian Flyway. 
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